



Le Livre du prophète OSEE

LE LIVRE D'OSÉE

Le livre d'Osée fustige le culte erroné d'Israël et annonce son anéantissement; cependant, à cause de son amour pour Israël, le Seigneur, Dieu d'Israël promet en final le salut pour son peuple. Le livre se laisse facilement diviser en trois grandes parties qui révèlent une macrostructure identique : 1.2-3.5 ; 4.1-11.11 ; 12.1-14.9. Chaque partie s'ouvre par l'annonce d'un procès et du jugement dont les raisons sont ensuite détaillées ; cependant le jugement n'est pas le dernier mot, les trois ensembles se terminent par l'annonce d'une restauration d'Israël.

Le livre n'a pas été rédigé d'un seul trait ; il ne peut pas non plus avoir été écrit entièrement au VIII^e siècle avant notre ère, bien que ce soit souvent le contexte historique des années 735-720 qui semble sous-jacent. En effet, la plupart des accusations semblent s'adresser au royaume d'Israël à la veille de sa disparition sous les coups des Assyriens.

À côté de l'évocation fréquente du Royaume du Nord, d'autres versets parlent de Juda, soit pour lui donner un avantage par rapport à Israël, soit pour lui annoncer le jugement et la destruction comme à son grand frère dans le Nord, soit encore pour évoquer un nouveau "Royaume-Uni" sous un nouveau David. Dans l'état actuel, le livre présuppose donc clairement la fin du royaume de Juda et les espoirs de restauration de l'époque perse.

*Thomas Rômer, Université de Lausanne, Collège de France, dans
« Parole Pour Tous », le 22 Juin 2018*